

Disinilah pertarungan peradaban di eks lokalisasi Dolly sedang terjadi. Terjadinya kemungkinan pertama atau kedua sangat bergantung pada pihak mana yang paling kuat untuk membangun peradaban baru disana.

Sehingga dari sini pula pertama kali Gerakan Melukis Harapan (GMH) muncul. GMH ingin terlibat langsung dalam merancang, mencetak dan membangun ulang peradaban Dolly yang lebih bermartabat pasca penutupan dengan tujuan untuk menyelesaikan permasalahan warga terdampak di daerah Putat Jaya. Organisasi Non-Profit yang diketuai oleh Dalu Nuzulul Kirom ini muncul sebagai suatu bentuk respon atas masalah yang terjadi pada masyarakat kawasan ini setelah penutupan.

Gerakan Melukis Harapan memiliki mimpi menciptakan pembaharuan sosial untuk mewujudkan kesejahteraan umum, sesuai dengan cita-cita Bangsa Indonesia dalam pembukaan UUD 1945. Selain itu, menjadikan kawasan eks lokalisasi Dolly sebagai kampung wisata yang dibangun oleh masyarakatnya sendiri dengan nama Kampung Harapan yang juga menjadi salah satu cita-cita Gerakan Melukis Harapan. Adapun selain Kampung Harapan, juga terdapat program-program lainnya di bidang pemberdayaan ekonomi masyarakat, taman pendidikan, pengembangan kewanitaan, hingga kesehatan.

gerakan yang mendapat penghargaan “juara 2 kompetisi Wirausaha Sosial Mandiri 2014” ini dengan bimbingan belajar maupun pertemuan anak dan remaja sebagai sarana melatih kepekaan sosial.

Selain anak-anak, GMH yang meraih “**Pro Poor Award Surabaya 2015 kategori NGO**” ini melakukan *rebranding* bagi para wanita tuna susila tersebut dengan istilah yang lebih positif dan bernilai optimis, yaitu wanita harapan. Para wanita harapan sebenarnya telah dibekali baik secara kemampuan maupun finansial oleh pemerintah baik provinsi maupun kota. Akan tetapi tidak sedikit yang berhenti ditengah jalan karena membutuhkan dukungan moril dan inovasi, mengingat tidak sedikit yang masih berpendidikan rendah. Dalam hal inilah GMH hadir ditengah-tengah mereka dengan menawarkan program-program ekonominya serta menjadi katalisator dengan program-program pemberdayaan ekonomi pemerintah. Kehadiran GMH tentu meningkatkan semangat juang wanita harapan guna menjaga kepulan asap dapur dari hasil keringat yang baik dan benar.

Tidak hanya berhenti pada pengembangan sumber daya manusia. Lingkungan menjadi salah satu isu yang juga dikawal oleh Gerakan Melukis Harapan guna mendukung perubahan yang komprehensif. Selain pengenalan dan pembinaan tentang Bank Sampah, penghijauan juga disosialisasikan dari kampung ke kampung tentu dengan melibatkan warga Kelurahan Putat Jaya sendiri sebagai subyek sekaligus obyek lingkungan mereka sendiri. Pengelolaan lingkungan yang bersih dan sehat memiliki pengaruh baik secara jasmani dan rohani dalam upaya perbaikan kampung harapan Dolly menuju kampung madani.

B. PROFIL INFORMAN

1. Tentang Informan Pertama (Dalu Nuzulul Kirom)

Seorang *Founder* Gerakan Melukis Harapan dan juga penggagas Kawasan Wisata Edukasi Dolly lebih akrab disapa dengan Mas Dalu. Sosok ini juga seorang ketua BEM ITS pada tahun 2013 lalu dan pernah ditawari berbagai top position di berbagai perusahaan besar ketika fresh graduate tapi akhirnya ia lebih memilih untuk menjadi *sosialpreneur* dengan mengembangkan Gerakan Melukis Harapan. Karena baginya, wirausaha juga harus membawa perubahan sosial. Sehingga, dia berwirausaha sembari mengubah kawasan eks lokasi Dolly di Surabaya menjadi kampung madani.

2. Tentang Informan Kedua (Mustofa Sam)

Cak Mus, seorang aktivis sosial, pengurus dan koordinator bidang pendidikan GMH dan juga *Founder* “Kampung Dolanan” yang mempunyai mimpi bisa menularkan semangat melestarikan permainan tradisional seantero Indonesia dimulai dari kota Surabaya.

3. Tentang Informan Ketiga (Bu Yayuk)

Bu Yayuk merupakan Anggota UKM Samijali. Sebuah UKM hasil binaan GMH yang menghasilkan Kerupuk khas Dolly simbol perubahan lokasi. Samijali merupakan kependekan dari Samiler Jarak Dolly yang menandakan bahwasannya samiler ini memang berdomisili atau berasal dari Jarak dan Dolly, kawasan yang dulunya dikenal sebagai kawasan prostitusi.

Salah satu tahap yang paling penting dalam tahapan ini adalah kegiatan pengumpulan data, yaitu menjelaskan beberapa kategori data yang sudah diperoleh. Selanjutnya data dan hasil fakta penelitian empiris disusun, diolah dan kemudian ditarik dalam bentuk pertanyaan dan kesimpulan yang bersifat umum. Untuk itu peneliti harus memahami berbagai hal yang mengenai tentang pengumpulan hasil data terutama pendekatan dan jenis penelitian yang dilakukan.

Peneliti harus benar-benar memahami tentang fokus penelitian dan juga hal-hal yang berkaitan dengan data yang dibutuhkan. Dalam penelitian ini peneliti menganalisis data-data yang diperoleh melalui hasil wawancara dan dokumentasi mengenai komunikasi sosial yang terjadi antara Gerakan Melukis Harapan dengan masyarakat kelurahan Putat Jaya yang menjadi anggota binaan.

Deskripsi data penelitian berikut adalah hasil dari proses pengumpulan data dari lapangan yang kemudian disajikan dalam bentuk tulisan deskripsi atau pemaparan secara detail dan mendalam. Berdasarkan deskripsi data ini, peneliti memaparkan data diantaranya yaitu hasil wawancara dengan sejumlah informan yang telah ditetapkan sebelumnya untuk mengetahui bagaimana komunikasi sosial antara anggota Gerakan Melukis Harapan dengan masyarakat kelurahan Putat Jaya Surabaya yang menjadi anggota binaan di setiap kegiatan pemberdayaannya, yang kemudian dipaparkan secara deskriptif atau pemaparan secara detail dan mendalam.

1. Proses Komunikasi Sosial dan Penyaluran Nilai Nilai Perubahan

Sejauh ini setiap langkah dalam proses komunikasi dimulai dari menciptakan informasi yang dapat dipahami oleh peserta komunikasi

lainnya. Seperti halnya yang terdapat di Kelurahan Putat Jaya bahwa proses komunikasi sosial yang terjadi antara GMH dengan masyarakat Kelurahan Putat Jaya menjadikan mereka lebih berinteraksi, saling menciptakan suasana yang nyaman dan saling bertukar pendapat, pikiran, hingga terjadinya integrasi sosial, agar mampu menyelesaikan permasalahan sosial sehingga kinerja GMH menjadi lebih baik, begitu juga sebaliknya agar masyarakat meningkatkan kesadaran sosial dan berperan aktif dalam setiap kegiatan pemberdayaan yang dilaksanakan oleh GMH guna merubah perilaku dan pola pikir masyarakat yang mengarah kepada kemandirian baik itu berupa kegiatan penyuluhan maupun setiap kegiatan yang mampu menunjang kebutuhan, untuk membantu mengembalikan stabilitas perekonomian warga setempat yang terkena dampak dari penutupan lokalisasi tersebut.

Hal tersebut dikarenakan, secara bertahap GMH telah melakukan serangkaian upaya pendekatan, serta memberikan semangat dan pesan motivasi bagi masyarakat di Kelurahan Putat Jaya, dengan cara meyakinkan dan mengajak setiap masyarakat yang mau dan ingin adanya perubahan bagi kehidupan mereka menuju transformasi kehidupan yang berpredikat baik dengan bersama sama mengubah wajah lokalisasi menjadi Kampung Harapan atau yang lebih dikenal dengan istilah Kampung Eduwisata Harapan Dolly dimana GMH juga mengkomunikasikan kepada masyarakat luar untuk hadir menyaksikan perubahan yang kini telah terjadi di Kelurahan ini.

III yang diselenggarakan bulan Juli 2016 lalu, kerenyahan Samijali disosialisasikan ditengah ribuan peserta dari ratusan negara di seluruh dunia. Samijali terbukti menjadi amunisi ekonomi yang membawa perubahan sosia masyarakat Jarak-Dolly.

Selain pembuatan produk-produk yang nantinya akan menjadi penopang hidup masyarakat Gang Dolly, secara sosial masyarakat umum bisa berinteraksi dan melihat secara langsung bagaimana sejarah Lokalisasi di kawasan ini berdiri, diruntuhkan dan meniti kebangkitannya lagi. Inspitatrip dihadirkan untuk megajak para peserta berjalan-jalan dengan becak warga yang telah disediakan, untuk melihat kondisi perubahan Dolly saat ini. Termasuk melihat kondisi eks-wisma terbesar, wisma Barbara yang dijadikan sebagai tempat pelatihan dan pembinaan hingga pemberdayaan masyarkat di kampung harapan. Melalui program Inspiratrip sendiri sudah banyak masyarakat yang terberdayakan. Sebut saja tukang becak, tour guide lokal, para pengrajin dan pembuat produk khas di wilayah yang masuk Surabaya Barat itu. Hal ini juga belum termasuk potensi penjualan dari pengunjung Inspiratrip memungkinkan para wisatawan untuk memborong produk-produk masyarakat di Kelurahan ini.

“Dan kita membawa mereka (wisatawan yang berkunjung) ke dalam sebuah lorong waktu: Dolly dulu, Dolly sekarang dan Dolly yang akan datang. Jadi dulunya ketika wisatawan datang kesini aktifitasnya dengan prostitusi, sekarang aktifitasnya sudah berubah, dan ketika mereka pulang

